

BAB IV

TEMUAN DAN HASIL ANALISIS

Untuk mengetahui relevansi mata kuliah program studi Ilmu Perpustakaan Universitas Islam Negeri Palembang dalam dunia kerja alumni dan apa saja kendala yang dihadapi serta upaya apa saja yang dilakukan para alumni program studi Ilmu Perpustakaan Universitas Islam Negeri Palembang dalam dunia kerja. Penulis telah mendapatkan data-data dari alumni program studi Ilmu Perpustakaan dengan cara menggunakan teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Mengingat Hasil penelitian yang ditampilkan merupakan hasil reduksi. Pengumpulan data dilakukan dengan cara wawancara semi-terstruktur yaitu dimana pertanyaan yang diajukan secara lepas kepada narasumber sehingga dapat dilakukan penyempitan atau perluasan topik yang terkait dengan relevansi mata kuliah program studi Ilmu Perpustakaan Universitas Islam Negeri Palembang dalam dunia kerja alumni. Observasi dilakukan selama melakukan penelitian untuk mendapatkan data yang dibutuhkan. Selain itu, penulis melakukan kajian pustaka dengan melakukan analisis dokumen-dokumen terkait dengan relevansi mata kuliah program studi Ilmu Perpustakaan Universitas Islam Negeri Palembang dalam dunia kerja alumni.

Sampai dengan Juni 2019 jumlah alumni program Studi Ilmu Perpustakaan telah berjumlah 152 orang, yang telah tersebar ke berbagai tempat. Ada yang pulang ke kampung halaman, ada yang di luar kota dan ada yang tidak diketahui keberadaannya sekarang. Berdasarkan hal ini maka untuk mempermudah

penelitian maka penulis melakukan wawancara tidak dengan tatap muka secara langsung, melainkan melalui google drive. Sehingga walaupun tidak bertemu langsung penulis masih bisa mendapatkan informasi mengenai tujuan penelitian.

Mengingat keterbatasan untuk menjangkau alumni yang telah tersebar ke beberapa tempat, maka penulis hanya dapat menemukan sebanyak 45 orang alumni program studi Ilmu Perpustakaan. Untuk mendapatkan hasil yang maksimal maka dari 45 orang yang telah penulis wawancarai melalui google drive, maka penulis memilih 20 orang yang dijadikan sumber data yang diolah menjadi hasil penelitian. 20 orang alumni program studi Ilmu Perpustakaan yang penulis pilih mewakili setiap tahun kelulusan alumni yaitu tahun 2017, 2018, dan 2019. Adapun hasil penelitian yang diperoleh, yaitu sebagai berikut:

A. Relevansi Kurikulum Program Studi Ilmu Perpustakaan Fakultas Adab dan Humaniora Universitas Islam Negeri Palembang dengan Standar Kompetensi Kerja Nasional Indonesia (SKKNI) dalam Dunia Kerja Alumni

Relevansi adalah kesesuaian dengan tuntutan, kebutuhan, dan perkembangan dalam masyarakat.¹ Relevansi terdiri dari relevansi internal dan relevansi eksternal. Relevansi internal adalah adanya kesesuaian atau konsistensi antara komponen-komponen seperti tujuan, isi, proses penyampaian dan evaluasi, atau dengan kata lain relevansi internal menyangkut keterpaduan antar komponen-

¹Nana Syaodih Sukmadinata, *Pengembangan Kurikulum: Teori dan Praktek*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2007), h. 150-151

komponen. Sedangkan relevansi eksternal adalah kesesuaian dengan tuntutan, kebutuhan, dan perkembangan dalam masyarakat.²

Standar Kompetensi Kerja Nasional Indonesia merupakan acuan yang menjadi standar dalam hubungannya dengan kemampuan kerja yang meliputi aspek keterampilan, pengetahuan dan sikap kerja yang sesuai dengan pelaksanaan tugasnya serta sesuai dengan persyaratan dari pekerjaan yang sudah ditetapkan. Setelah kompetensi dikuasai, diharapkan yang bersangkutan akan mampu:

1. Mengerjakan suatu tugas atau pekerjaan.
2. Mengorganisasikan agar pekerjaan dapat dilaksanakan .
3. Mampu menggunakan kemampuan yang dimiliki untuk memecahkan masalah
4. Mampu menyesuaikan kemampuan yang dimiliki bila bekerja pada lingkungan yang berbeda.³

Berdasarkan teori relevansi dan SKKNI tersebut, maka peneliti akan mengetahui ada tidak relevansi kurikulum program studi Ilmu Perpustakaan dengan Standar Kompetensi Kerja Nasional terhadap dunia kerja alumni meliputi relevansi internal dan relevansi eksternal. Sebagaimana akan diuraikan berdasarkan hasil wawancara berikut:

Sebagaimana yang diungkapkan oleh Lia Rahmadania,⁴ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

²Nana Syaodih Sukmadinata, *Pengembangan Kurikulum: Teori dan Praktek*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2007), h. 150-151

³ Diakses dalam <https://sertifikasibnsp.com/skkni/> pada tanggal 12 Agustus 2019

⁴ Lia Rahmadania, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

“Saya merupakan alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018 dan saya telah bekerja di perpustakaan. Matakuliah yang bisa diterapkan dalam dunia kerja saya saat ini yaitu mata kuliah klasifikasi, sistem informasi perpustakaan, pengolahan bahan pustaka, layanan perpustakaan khusus. Mata kuliah yang telah dipelajari selama kuliah di program studi Ilmu perpustakaan Fakultas Adab dan Humaniora cukup lengkap dan mendukung di dunia kerja lingkup perpustakaan.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Lia Rahmadania di tempatnya bekerja yaitu mata kuliah klasifikasi, sistem informasi perpustakaan, pengolahan bahan pustaka dan layanan perpustakaan khusus. Dengan demikian mata kuliah yang telah dipelajarinya selama perkuliahan relevan dan mendukung dengan dunia kerjanya.

Selanjutnya menurut Meliyana⁵ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017, ia menyatakan bahwa:

“Saya merupakan alumni pertama program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017 dan saya sudah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa diterapkan dalam dunia kerja saya yaitu mata kuliah klasifikasi dan automasi perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya relevan dengan dunia kerja yang saya geluti sekarang, karena bisa diterapkan pada pekerjaan.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Meliyana di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi dan automasi perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah relevan dengan dunia kerja yang sedang dijalani karena bisa diterapkan dalam pekerjaan.

Kemudian menurut Helsa Mayasari⁶ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017, ia menyatakan bahwa:

⁵ Meliyana, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2017*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

⁶ Helsa Mayasari, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2017*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

“Saya merupakan alumni pertama program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017 dan saya sudah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa diterapkan dalam dunia kerja saya yaitu mata kuliah klasifikasi dan pengelolaan perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya relevan dengan dunia kerja yang sedang saya jalani dan sangat membantu pekerjaan saya.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Helsa Mayasari di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi dan pengelolaan perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah relevan dengan dunia kerja yang sedang dijalani dan sangat membantu pekerjaan.

Selanjutnya menurut Ayu Lestari⁷ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya sudah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa diterapkan dalam dunia kerja saya yaitu mata kuliah manajemen perpustakaan, klasifikasi, pengatalogan, dan pengembangan perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya sangat relevan dengan dunia kerja yang sedang saya jalani saat ini.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Ayu Lestari di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah manajemen perpustakaan, klasifikasi, pengatalogan, dan pengembangan perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah sangat relevan dengan dunia kerja yang sedang dijalani.

Selanjutnya menurut Kirtiana Damayanti⁸ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2019, ia menyatakan bahwa:

“Saya telah bekerja di perpustakaan. Menurut saya mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi, automasi perpustakaan dan perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya sangat relevan dengan dunia kerja.”

⁷ Ayu Lestari, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2017*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

⁸ Kirtiana Damayanti, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2019*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Kirtiana Damayanti di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi, automasi perpustakaan dan perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang telah dipelajari selama kuliah di program studi Ilmu Perpustakaan sangat relevan dengan dunia kerja yang sedang dilakukan.

Menurut Farhani Rahmatillah⁹ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya telah bekerja di perpustakaan sekolah. Menurut saya mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi umum. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya cukup baik dan relevan dengan dunia kerja yang sedang saya jalani.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Farhani Rahmatillah di dalam dunia kerja yang sedang ia lakukan yaitu mata kuliah klasifikasi umum. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah cukup relevan dengan dunia kerja.

Selanjutnya menurut Yeni Rosa Noprianti¹⁰ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017, ia menyatakan bahwa:

“Saya alumni tahun 2017 dan saya telah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah pengembangan perpustakaan dan pengelolaan bahan pustaka. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan saya sangat relevan dengan praktek dan teorinya namun dunia kerja di kantor lebih mendalami administrasi perkantoran dan kearsipan.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Yeni Rosa Noprianti di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah pengembangan perpustakaan dan

⁹ Farhani Rahmatillah, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

¹⁰ Yeni Rosa Noprianti, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2017*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

pengelolaan bahan pustaka. Mata kuliah yang telah dipelajari selama perkuliahan sangat relevan dengan dunia kerja yang sedang ditekuni.

Selanjutnya menurut Tri Marianda¹¹ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya tidak bekerja di perpustakaan karena bekerja di perpustakaan menurut saya digaji dengan honor kecil, oleh sebab itu saya tidak tertarik. Mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah ilmu kearsipan. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan saya cukup relevan, apa yang diajarkan di bangku kuliah ilmu perpustakaan masih berhubungan dengan dunia kerja.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Tri Marianda di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah ilmu kearsipan. Mata kuliah yang telah dipelajari selama perkuliahan cukup relevan dengan dunia kerja yang sedang ditekuni.

Selanjutnya menurut Bisri Mustofa¹² selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya alumni tahun 2018 dan saya telah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi, otomasi, pendidikan pemakai, manajemen perpustakaan, dan mata kuliah lainnya yang berkaitan dengan ilmu perpustakaan. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan saya sangat baik. Alumni bisa bekerja di banyak instansi, tidak harus dalam lingkup lembaga perpustakaan.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Bisri Mustofa di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah klasifikasi, otomasi, pendidikan pemakai, dan manajemen perpustakaan. Relevansi mata kuliah yang telah dipelajari selama

¹¹ Tri marianda, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

¹² Bisri Mustofa, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

perkuliahan sangat baik dengan dunia kerja yang sedang ditekuni dan alumni bisa bekerja di banyak instansi, tidak harus dalam lingkup lembaga perpustakaan.

Selanjutnya menurut Emy Susanty¹³ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya alumni tahun 2018 dan saya telah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah manajemen perpustakaan, klasifikasi, katalogisasi, otomasi perpustakaan, dan promosi perpustakaan. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan saya sangat baik. Mata kuliah yang diberikan sangat penting dalam dunia kerja saya.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Emy Susanty di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah manajemen perpustakaan, klasifikasi, katalogisasi, otomasi perpustakaan, dan promosi perpustakaan. Relevansi mata kuliah yang telah dipelajari selama perkuliahan sangat baik, mata kuliah yang diberikan sangat penting dalam dunia kerja.

Selanjutnya menurut Nurmala Sari¹⁴ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya alumni tahun 2018 dan saya telah bekerja di perpustakaan. Maka kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja hampir seluruh mata kuliah dapat diterapkan dalam dunia kerja ditambah dengan manajemen organisasi serta *softskill*. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan cukup relevan untuk dunia kerja yang linier.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Nurmala Sari di dalam dunia kerjanya yaitu semua mata kuliah dapat diterapkan dalam dunia kerja. Mata kuliah yang telah dipelajari selama perkuliahan relevan jika bekerja di tempat yang linier (perpustakaan).

¹³ Emy Susanty, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

¹⁴ Nurmala Sari, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

Selanjutnya menurut Ari Suryadi¹⁵ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya alumni tahun 2018 dan saya telah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah automasi Perpustakaan. Mata kuliah yang telah saya pelajari ketika menempuh pendidikan Ilmu Perpustakaan sangat relevan dengan dunia kerja saya saat ini. Ilmu-ilmu mengenai perpustakaan sangat membantu bagi perpustakaan dalam meningkatkan perpustakaan yang efektif dan efisien sangat baik.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Ari Suryadi di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah automasi perpustakaan. Relevansi mata kuliah yang telah dipelajari selama perkuliahan sangat relevan dengan dunia kerja yang sedang ditekuni karena ilmu-ilmu mengenai perpustakaan sangat membantu bagi perpustakaan dalam meningkatkan perpustakaan yang efektif dan efisien sangat baik.

Selanjutnya menurut Sri wahyuni¹⁶ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya alumni tahun 2018 dan saya telah bekerja di perpustakaan. Semua mata kuliah bisa diterapkan dalam dunia kerja di antaranya mata kuliah katalogisasi, klasifikasi, komunikasi dalam bidang informasi, manajemen perpustakaan, dan promosi perpustakaan. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan saya berkesinambungan antara mata kuliah dan dunia kerja hanya ada beberapa pengajaran mengenai perpustakaan digital yg kurang yakni kami tidak praktek mengenai perpustakaan berbasis web karena hanya teori semata.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Sri wahyuni di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah yang berhubungan dengan web, namun ia tidak begitu paham mengingat ketika belajar di perkuliahan sebelumnya hanya teori dan

¹⁵ Ari Suryadi, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

¹⁶ Sri wahyuni, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2017*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

tidak melakukan praktek. Relevansi mata kuliah yang telah dipelajari selama perkuliahan sangat baik, walaupun ada mata kuliah yang belum sepenuhnya dikuasai.

Selanjutnya menurut Indry Mey Ariany¹⁷ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018, ia menyatakan bahwa:

“Saya telah bekerja di perpustakaan. Mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah manajemen, klasifikasi, arsip vital, dan otomasi. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan saya sangat relevan.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Indry Mey Ariany di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah manajemen, klasifikasi, arsip vital, dan otomasi. Relevansi mata kuliah yang telah dipelajari selama perkuliahan sangat relevan dengan dunia kerja yang sedang ditekuni.

Selanjutnya menurut Ade Irawan¹⁸ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017, ia menyatakan bahwa:

“Saya alumni pertama program studi Ilmu Perpustakaan dan saya telah bekerja di perpustakaan. Semua mata kuliah Ilmu Perpustakaan bisa saya terapkan dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi, otomasi, pendidikan pemakai, manajemen perpustakaan, dan mata kuliah lainnya yang berkaitan dengan ilmu yang saya kerjakan saat ini. Sedangkan relevansi mata kuliah dengan pekerjaan saya sangat bermanfaat, karena semua mata kuliah jurusan yang telah dipelajari dulu terpakai di tempat kerja.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Ade Irawan di dalam dunia kerjanya yaitu mata kuliah klasifikasi, otomasi, pendidikan pemakai, dan manajemen perpustakaan. Relevansi mata kuliah yang telah dipelajari selama

¹⁷ Indry Mey Ariany, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

¹⁸ Ade Irawan, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2017*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

perkuliahan sangat baik dengan dunia kerja yang sedang ditekuni dan alumni bisa bekerja di banyak instansi, tidak harus dalam lingkup lembaga perpustakaan.

Selanjutnya menurut Istiqomah Syifitri¹⁹ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2019, ia menyatakan bahwa:

“Saya merupakan alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2019 dan saya belum bekerja. Hal ini disebabkan karena saya belum mempunyai ijazah Ilmu Perpustakaan. Ijazah masih dalam proses penyelesaian penerbitan di Fakultas. Akan tetapi walaupun saya belum bekerja, menurut saya matakuliah yang bisa diterapkan dalam dunia kerja saya automasi perpustakaan, klasifikasi, dan manajemen perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya sangat relevan dengan dunia kerja, terutama ketika bekerja di perpustakaan.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Istiqomah Syifitri di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah automasi perpustakaan, klasifikasi, dan manajemen perpustakaan. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah sangat relevan dengan dunia kerja.

Selanjutnya menurut Dwi Astuti²⁰ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017, ia menyatakan bahwa:

“Saya belum bekerja, hal ini disebabkan karena saya masih menunggu panggilan tes kerja dari instansi kearsipan. Menurut saya mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja nanti yaitu mata kuliah pengantar Ilmu kearsipan, arsip vital, teknologi multimedia, dan semua yang berhubungan dengan kearsipan dan komputer, maka akan bisa diterapkan dalam dunia kerja. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya relevan dan dapat membantu ketika bekerja.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Dwi Astuti di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah pengantar ilmu kearsipan, arsip vital, teknologi

¹⁹ Istiqomah Syifitri, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2019*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

²⁰ Dwi Astuti, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2018*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

multimedia, dan semua yang berhubungan dengan kearsipan dan komputer. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah sangat relevan dan dapat membantu ketika bekerja.

Selanjutnya menurut Ela Rahtri Andari²¹ selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2019, ia menyatakan bahwa:

“Saya belum bekerja, hal ini disebabkan karena saya masih menunggu penerbitan ijazah dari universitas. Menurut saya mata kuliah yang bisa saya terapkan dalam dunia kerja nanti yaitu mata kuliah klasifikasi dan kearsipan. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya sangat relevan dengan dunia kerja.”

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Ela Rahtri Andari di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah klasifikasi dan kearsipan. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah sangat relevan dengan dunia kerja perpustakaan.

Selanjutnya menurut Istiqomah Kiki Amelia²² selaku Alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017, ia menyatakan bahwa:

“Saya merupakan alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017 dan saya belum bekerja. Hal ini disebabkan karena saya telah menikah dan masih memiliki bayi, sehingga belum diperbolehkan oleh suami untuk bekerja terlebih dahulu. Akan tetapi walaupun saya belum bekerja, menurut saya matakuliah yang bisa diterapkan dalam dunia kerja jika saya bekerja nanti yaitu mata kuliah automasi perpustakaan dan klasifikasi. Sedangkan mata kuliah yang telah saya pelajari selama kuliah, menurut saya sangat relevan dengan dunia kerja, terutama ketika bekerja di perpustakaan namun jika tidak bekerja di perpustakaan masih ada mata kuliah yang bisa diterapkan dalam dunia kerja. Misalnya seorang ibu rumah tangga seperti saya, masih bisa tetap bekerja walaupun di rumah saja seperti bisa berbisnis online. Mata kuliah yang bisa diterapkan yaitu mata kuliah penelusuran web preservasi yaitu bagaimana mengemas dan mengolah bisnis yang ditekuni”

²¹ Ela Rahtri Andari, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2019*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

²² Kiki Amelia, *Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Tahun 2015*, wawancara dilakukan pada tanggal 03 Juli 2019

Dapat dipahami mata kuliah yang bisa diterapkan oleh Kiki Amelia di dalam dunia kerja yaitu mata kuliah perpustakaan, klasifikasi, dan preservasi dan penelusuran web. Sedangkan mata kuliah yang dipelajari selama kuliah sangat relevan dengan dunia kerja.

Berdasarkan hasil wawancara dengan sejumlah alumni program studi Ilmu Perpustakaan di atas, maka dapat dianalisa bahwa kurikulum yaitu mata kuliah yang relevan dengan dunia kerja alumni yang beragam yaitu mata kuliah klasifikasi, sistem informasi perpustakaan, pengolahan bahan pustaka, layanan perpustakaan khusus, automasi perpustakaan, manajemen perpustakaan, pengelolaan perpustakaan, manajemen perpustakaan, pengatalogan, pengembangan perpustakaan pengantar ilmu kearsipan, arsip vital, teknologi multimedia, pendidikan pemakai, manajemen perpustakaan, promosi perpustakaan, penelusuran web dan arsip vital. Dari semua mata kuliah yang relevan dan bisa diterapkan oleh alumni di semua bidang pekerjaan maka didapat enam belas mata kuliah. Hal ini menunjukkan dari jumlah kurikulum program studi Ilmu Perpustakaan yang berjumlah tiga puluh tiga mata, lima puluh persen atau sebagian dari semua mata kuliah bisa diterapkan di dunia kerja alumni.

Dengan demikian berdasarkan teori relevansi yang dipakai dalam penelitian ini, yang mana relevansi terbagi menjadi dua yaitu relevansi eksternal dan relevansi internal. Berdasarkan hasil penelitian di atas tentang relevansi mata kuliah terhadap dunia kerja alumni, maka dapat dianalisa yaitu relevan dengan dunia kerja alumni. Relevansi internal dapat dilihat dari komponen dan isi dari kurikulum program studi Ilmu Perpustakaan yaitu mata kuliah relevan dengan

dunia kerja alumni. Sedangkan relevansi eksternal dapat dilihat pada kesesuaian mata kuliah yang dipelajari alumni selama menempuh pendidikan kuliah dengan tuntutan dan kebutuhan dunia kerja. Dapat disimpulkan bahwa kurikulum program studi Ilmu perpustakaan Fakultas Adab dan Humaniora UIN Raden Fatah Palembang sesuai dengan Standar Kompetensi Kerja Nasional Indonesia. Hal ini dapat dilihat dari kesesuaian antara kurikulum dengan dunia kerja alumni atau kata lain kurikulum sesuai dengan kebutuhan kerja alumni. Kurikulum yang dipelajari ketika kuliah telah mampu menyiapkan dan telah memberikan keterampilan alumni untuk siap bekerja.

B. Kendala-kendala Apa Saja Yang Dihadapi Para Alumni Program Studi Ilmu Perpustakaan Universitas Islam Negeri Palembang dalam Dunia Kerja Alumni

Setelah mengetahui relevansi kurikulum program studi Ilmu Perpustakaan. Kemudian perlu ditelusuri kendala yang dihadapi oleh alumni dalam dunia kerja yang sedang dijalani. Dari hasil wawancara tentunya setiap hasilnya pun mengalami kendalanya masing-masing. Kendala tersebut dapat bersumber dari diri sendiri dan dari lingkungan. Kendala-kendala tersebut adalah sebagaimana berikut:

Sebagaimana menurut Lia Ramadani, selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu sedikit sulit mengembangkan perpustakaan pada lembaga yang tidak terlalu paham dan mendukung perpustakaan. Hal ini terjadi dikarenakan saya masih dianggap terlalu kecil dan anak baru di kantor, sehingga masih belum

didengarkan. Oleh sebab itu dengan seiringnya waktu, saya akan lebih berani untuk berbicara dan mengeluarkan pendapat.”

Selanjutnya menurut Meliyana, selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu kurangnya sumber daya manusia (SDM) sarjana perpustakaan. Oleh sebab itu saya meminta penambahan sumber daya manusia (SDM).”

Menurut Helsa Mayasari selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu perlengkapan dan teknologi dalam pengelolaan yang kurang memadai. Oleh sebab itu saya meminta penambahan dana untuk melengkapi hal tersebut.”

Menurut Ayu Lestari selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu adanya keterbatasan sarana informasi dan komunikasi dan minat masyarakat terhadap perpustakaan relatif rendah. Untuk menanggulangi hal ini maka pengelola perpustakaan perlu menjalin komunikasi dengan dan pengelola perpustakaan juga harus melakukan kegiatan yg melibatkan. Selain itu upaya yg di lakukan agar minat kunjung masyarakat meningkat, pengelola harus melakukan strategi-strategi dalam mengembangkan perpustakaan. Seperti melakukan kegiatan promosi, membuat kegiatan yg menarik minat kunjung masyarakat ke perpustakaan.”

Menurut Ayu Lestari selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu kurangnya pemahaman staf lain dalam bidang ilmu perpustakaan, sehingga saya harus memulai dari awal. Untuk itu saya harus terus belajar dan membantu mengarahkan staf lain yang tidak mempunyai ilmu perpustakaan.”

Menurut Farhani Rahmatillah selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu manajemen sumber daya manusia (SDM) yang ada. Untuk itu perlu bertukar pikiran dgn sesama kolega/bertanya dgn dosen terdahulu.”

Selanjutnya menurut Yeni Rosa Noprianti selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu tekanan dari pimpinan. Maka saya harus bersabar dan dijalani dengan enjoy.”

Selanjutnya menurut Bisri Mustofa selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu adanya rasa malas dan pergaulan. Maka untuk menghadapi dua hal ini saya harus menjadi pribadi yang rajin dan pandai memilih pergaulan.”

Selanjutnya menurut Emy Susanti selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu belum adanya kerja sama dengan perpustakaan lain, pemasaran dan promosi . Maka untuk menghadapi hal ini saya harus meningkatkan kemampuan berkomunikasi.”

Selanjutnya menurut Nurmala Sari selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu budaya buruk di tempat kerja yang sudah menjadi kebiasaan. Maka untuk menghadapi hal ini saya harus fokus dengan *job desk* (*jobdesk*) kerja.”

Selanjutnya menurut Ari Suryadi selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu kurangnya pemahaman mengenai ilmu perpustakaan. Maka untuk menghadapi hal ini maka harus ada pelatihan khusus seperti mengikuti seminar, workshop, diklat dan lain sebagainya .”

Selanjutnya menurut Sri Wahyuni selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2018. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu kurangnya pemahaman mengenai *Information Technic (IT)*. Maka untuk menghadapi hal ini maka harus belajar dan sharing terhadap dosen maupun teman yang sudah berpengalaman di bidangnya.”

Selanjutnya menurut Ade Irawan selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja untuk sementara ini belum ada. Akan tetapi saya akan terus belajar.”

Selanjutnya menurut Indri Mey selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu kurangnya pengadaan bahan pustaka. Untuk menanggulangi hal tersebut maka perlu dilakukan minimalisir penggunaan dana yg tidak perlu.”

Selanjutnya menurut Indri Mey selaku alumni program studi Ilmu Perpustakaan tahun 2017. Kendala yang dihadapi dan upaya yang dilakukannya dalam dunia kerja yang dijalani yaitu sebagai berikut:

“Kendala yang saya hadapi dalam dunia kerja yaitu tekanan dari pimpinan. Untuk menanggulangi hal tersebut maka perlu ntrospeksi diri, perbaiki, belajar lagi.”

Dengan demikian dapat diketahui kendala-kendala yang dihadapi alumni dalam dunia kerja yaitu pertama, kurangnya sumber daya manusia, maka upaya yang harus dilaukan yaitu perlu ditambah sumber daya manusia sesuai dengan kebutuhan. Kedua, kurangnya pengadaan bahan pustaka, maka upaya yang harus dilakukan yaitu perlu adanya penambahan dana dan mengurangi keperluan yang tidak perlu. Ketiga, adanya tekanan dari pimpinan, maka upaya yang harus dilakukan yaitu tetap menjalankan tugas sebagaimana mestinya dan dihadapi dengan sabar dan santai.